

le pape est l'Antechrist, et cette conviction, il l'exprime d'une foule de manières différentes. Nous nous contenterons d'une seule citation entre mille. Elle est tirée de son explication du premier livre de Moïse, publiée avec les plus grands éloges par son disciple Gudenus. " Nous devons surtout répandre avec vigueur la doctrine contraire au pape, afin de renverser son effroyable empire ; car eussé-je cent langues et autant de bouches, il me serait impossible d'exprimer par des paroles quelle abominable et étrange merveille a été cet empire du pape, contre lequel on ne peut s'élever avec assez de violence et de sévérité.

(A continuer.)

DEVOIRS DE L'OUVRIER

MEMBRE D'UNE ASSOCIATION CATHOLIQUE.

—O—

III

Pour être un bon sociétaire, il faut s'employer avec zèle au bien de l'Association.

L'Association doit être considérée comme une famille. Chaque membre a le devoir de sauvegarder et d'accroître l'honneur et la prospérité de la famille.

L'honneur du Cercle est intimement lié à l'honneur de ses membres ; c'est pourquoi tout membre indigne doit être exclu. Point d'hypocrites ! point de faux frères !

Là, où des disputes éclatent, prêche la paix : la concorde est la splendeur de la fraternité.

Le Directeur est un père et un juge bienveillant, qui apaise toutes les querelles de famille et règle tous les différends.

Viens en aide à tes frères, selon tes forces et tes moyens.

Celui qui peut se tirer d'affaire lui-même ne doit pas recourir aux autres.

Sois un membre assidu et dévoué du Cercle ; prends part à ses fêtes et à ses deuils, à ses joies et à ses épreuves ; profite des moyens d'instruction qui t'y sont offerts :—tu en tireras des avantages pour toi-même et tu seras un bon exemple pour les autres.

Si tu remarques quelque chose qui puisse être préjudiciable à l'Association, signale cet inconvénient à celui qui peut y porter remède. Aucun mal ne doit s'invétérer au Cercle.

Toute plainte légitime a le droit de se faire entendre.

Les désirs personnels doivent se subordonner au bien général.

Le Cercle n'existe pas seulement pour toi, mais aussi pour les autres.

Les enfants d'une même maison ont les mêmes droits et les mêmes devoirs.

Sois cordial et affectueux pour tous les membres de l'Association. Ne te laisse pas influencer par les dehors ; ne méprise pas celui qui porte de pauvres habits. Le plus mal vêtu est souvent le meilleur de tous. Un chrétien ne regarde pas à l'écorce, mais au cœur.

Que ta conduite honnête et ton affabilité chrétienne attirent de nouveaux membres de l'Association ; mais n'amène que ceux dont tu peux espérer qu'ils feront honneur au Cercle. Il faut au moins qu'on ait la bonne volonté de bien faire.

A ceux qui ont le droit de t'interroger et qui te demanderaient si tu fais partie de l'Association, réponds franchement : " J'en suis ! "— Mais conduis-toi de façon que tous respectent le Cercle en ta personne.

IV

Un bon membre de l'Association est soumis aux lois de son pays et à celles de sa conscience.

Crains Dieu, honore tes supérieurs,

Obéir de bon cœur, c'est un signe de noblesse.

Les bons chrétiens, quoi qu'il arrive, sont de bons citoyens.

Ceux qui mourraient volontiers pour l'Eglise, savent donner leur sang pour la patrie.

Evite les raisonneurs et les discuteurs. La vraie cause de leur mécontentement est en eux-mêmes. Celui qui est en paix avec Dieu l'est aussi avec lui-même, et s'efforce de l'être avec ses semblables.

Une bonne action laissée derrière soi dans la vie est une économie que l'on retrouve tôt ou tard. Cette maxime d'un poète arabe trouve toujours son application. Il est rare, en effet, que le bien accompli n'apporte pas un jour sa récompense, soit en joie, soit en bonne réputation. Quand on dit que les hommes de dévouement ne sont pas ici-bas les plus heureux on se trompe le plus souvent et l'on confond le bonheur avec ses apparences : pour être vrai, il faudrait dire seulement qu'ils ne sont ni les plus riches, ni les plus puissants. Qui n'a, au